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КУЗБАСС: НЕДЕЛЯ В ЦИФРАХ ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Чем жил регион всю прошедшую неделю, читайте в нашей подборке значимых для жителей 
Кузбасса событий и фактов.

Доступная медицина

11 миллиардов рублей из бюд-
жетов всех уровней было 

направлено на подготовку Кузбас-
са к прохождению осенне-зимнего 
отопительного периода. На сегод-
няшний день в регионе работают 
все 918 котельных, подготовлены 
3 900 км тепловых и 12 374 км сетей 
водоснабжения. Запуск тепла в дома 
прошёл в штатном режиме.

97,8 млн рублей направлено 
на оснащение, ремонт и 

содержание новой Школы креатив-
ных индустрий, открытой в Ново-
кузнецке. К занятиям уже приступи-
ли 120 школьников от 12 до 17 лет. 
Образовательная программа рассчи-
тана на два года, обучение бесплат-
ное по шести направлениям: ани-
мация и 3D-графика, интерактив-
ные технологии VR/AR/MR, дизайн, 
звукорежиссура и звуковой дизайн, 
электронная музыка, фото- и видео-
производство.

16 млн рублей выделено на 
приобретение современно-

го рентгеновского диагностическо-
го комплекса «Р-500 «Дуограф» для 
гурьевской поликлиники № 1 по 
программе модернизации первич-
ного звена здравоохранения Куз-
басса. В этом году уже закуплено 
238 единиц оборудования для боль-
ниц, поликлиник и амбулаторий
Кузбасса.

435 семей мобилизованных 
в Кузбассе уже получи-

ли региональную выплату в размере 
200 000 рублей. Кроме того, по пору-
чению губернатора Кузбасса Сергея 
Цивилева за семьёй каждого моби-
лизованного кузбассовца закреплён 
социальный работник, который бу-
дет помогать в решении бытовых и 
других вопросов.

203 дольщика ЖК «Старт» 
получили ключи от сво-

их квартир. Семьи новосёлов ждали 
этого события с 2015 года, когда на-
чалось строительство ЖК «Старт». 
Заселение планировалось на де-
кабрь 2017 года, но компания «ЕСК 

Феникс-Строй» прекратила работы, 
оставив людей, вложивших деньги 
в жильё, без квартир. Ситуация ре-
шилась только после вмешательства 
губернатора Кузбасса. Для решения 
ситуации с ЖК «Старт» был приме-
нён федеральный механизм защиты 
дольщиков, который ранее в Кузбас-
се не практиковался: создан регио-
нальный Фонд защиты прав дольщи-
ков, который и выступил новым за-
стройщиком объекта. В отношении 
нечестных на руку предпринимате-
лей применили процедуру банкрот-
ства, провели строительно-техниче-
скую экспертизу, оценку объектов, 
рассчитали сумму средств, необхо-
димую для завершения строитель-
ства. Регион получил средства феде-
рального бюджета по решению На-
блюдательного совета Фонда разви-
тия территорий. В 2021 году работы 
в домах жилого комплекса «Старт» 
были возобновлены, чтобы в 2022-м 
часть семей смогла заехать в своё за-
конное жильё.

ОБРАЗОВАНИЕ

Преподавание по единым 
стандартам
Президент России Владимир Путин в режиме ви-
деоконференции провёл встречу с лауреатами и 
финалистами Всероссийского конкурса «Учитель 
года – 2022» и участниками телевизионного шоу 
«Классная тема!».

Глава государства поздравил работников школ всех 
89 регионов России. Он отметил, что со следующего 
учебного года в школах на всей территории России бу-
дут введены единые обязательные подходы к организа-
ции воспитательной работы с подрастающим поколе-
нием, а также к преподаванию общественно значимых 
предметов. Это русский язык, литература, история и об-
ществознание, география, окружающий мир.

Важнейшим направлением работы станет развитие 
инженерного образования, распространение уникаль-
ных методик преподавания естественно-научных дис-
циплин, подготовка учителей, прежде всего, в сфере ма-
тематики, информатики, физики, сообщается на сайте 
Кремля. Также при поддержке центра «Сириус», веду-
щих школ и университетов в стране будут делать всё не-
обходимое, чтобы ребята со школьной скамьи получа-
ли навыки и компетенции, востребованные в эпоху бур-
ных технологических перемен.

Вера СКВОРЦОВА.

ПРЕСС-ТУР

Экологичное тепло
Экологи и журналисты оценили работу котель-
ных в Берёзовском.

По распоряжению губернатора Кузбасса Сергея 
Цивилева в регионе проходят экологические пресс-
туры для оценки мероприятий, направленных на со-
кращение выбросов в атмосферу и предотвращение за-
грязнения окружающей среды. Так, в Берёзовском со-
стоялся пресс-тур на самые крупные котельные горо-
да.

В мероприятии приняли участие министр природ-
ных ресурсов и экологии Кузбасса Сергей Высоцкий, 
специалисты Министерства жилищно-коммунального 
и дорожного комплекса Кузбасса, члены Обществен-
ного экологического совета при губернаторе Кузбасса, 
активисты-общественники Берёзовского, представите-
ли СМИ. Участники пресс-тура побывали на модерни-
зированной недавно котельной № 6 в посёлке шахты 
«Южная». Новые котлоагрегаты и система «Циклон» 
очищает дымовые газы до нормативных показате-
лей, так как не позволяет саже, пыли и мелким части-
цам продуктов сгорания угля попадать из топки котла 
в атмосферу. Эффективность работы каждой из газо-
очистных установок подтверждается замерами аккре-
дитованной лаборатории. Котельная № 1 была вве-
дена в эксплуатацию в 1986 году, сейчас проводится 
модернизация оборудования. Кроме того, участники 
пресс-тура посмотрели, как проходит процесс рекон-
струкции резервного котла котельной № 4.

Котельные № 1 и № 4 подают тепло в централь-
ный микрорайон Березовского, обогревают 116 объек-
тов бюджетной сферы, в том числе 12 больниц и поли-
клиник, 13 образовательных учреждений, 22 детских 
сада, а также 164 многоквартирных и почти 260 част-
ных домов.

«Можно сказать, что котельные находятся в хоро-
шем состоянии и к зиме подготовлены. Их очистное 
оборудование соответствует нормативам, что меня как 
эколога радует. Важно, что проводимая модернизация 
оборудования и высокий уровень автоматизации мак-
симально снижают возможность влияния человече-
ского фактора и, соответственно, риск аварий», – оце-
нил итоги пресс-тура Сергей Высоцкий.

Пресс-служба АПК.

КУЛЬТУРА

О традициях – с детства
В Белове прошла презентация Центра казачьей 
культуры «Бачатский стан».

Одно из приоритетных направлений центра – воз-
рождение, сохранение и развитие многонационального 
культурного наследия казаков региона.

Открыла мероприятие деловая площадка на тему: 
«Воспитание молодого поколения на лучших тради-
циях казачьего наследия». Представители некоммер-
ческой общественной организации поделились опы-
том работы. Они представили мастер-классы по тка-
честву традиционных поясов на бердо и по изготовле-
нию обрядовой куклы; выставки традиционных жен-
ских украшений и образцов боевого холодного оружия 
ручной работы. Также прошла дегустация блюд каза-
чьей кухни.

Также состоялось выступление народного самоде-
ятельного коллектива, ансамбля сценического фоль-
клора «Иван да Марья» под руководством Лилии Ва-
сильковой. Коллектив является основным хранителем 
песенных казачьих традиций и обрядов в Белове. За 
17 лет творческой деятельности ансамбль стал одним 
из самых успешных коллективов региона. В составе ан-
самбля – люди самых разных профессий и разного воз-
раста, но всех их объединяет любовь к народной песне.

Неповторимый колорит, самобытные костюмы ка-
заков и звучание народных песен позволили гостям ме-
роприятия окунуться в традиции и быт казачества.

Мероприятие посвящено Дню воинской славы 
России.

Вера Скворцова.

Окончание. Начало на 1-й стр.

Железнодорожники невероят-
ными усилиями справлялись с на-
грузкой. В течение нескольких не-
дель шла переориентация транс-
портных потоков. Сейчас ситуация 
стала выравниваться. В первом по-
лугодии была небольшая «просад-
ка» по вывозу угля, но сейчас достиг-
нуты договорённости, что Кузбассу 
во втором полугодии будет обеспе-
чен вывоз топлива в объёме не ниже 
уровня 2-го полугодия 2021 года. 
И железнодорожники сдерживают 
обещания. В дальнейшем решения 
будут приниматься в зависимости 
от развития ситуации.

Импортозамещение, 
кадры и не только

Угольщики подняли на фору-
ме ещё ряд вопросов, с которыми 
столкнулись в нынешних экономи-
ческих реалиях. Есть проблема ка-
дрового голода. Поступило предло-
жение пересмотреть сроки подготов-
ки специалистов, организовать мо-
дульное, дистанционное обучение.

Руководители угольных кампа-
ний региона рассказали о том, как 
они решают вопросы импортоза-
мещения. Имеющейся импортной 
технике и оборудованию требуют-
ся запчасти и обслуживание. В част-
ности, как отметила генеральный 
директор УК «Кузбассразрезуголь» 
Елена Дробина, усилено взаимодей-
ствие с отечественными производи-
телями, которые осваивают номен-
клатуру импортного производства.

Привлекаются научно-исследо-
вательские институты для реинжи-
ниринга, составления конструктор-
ской документации. В частности, ру-
ководитель компании выступила с 
предложением на государственном 
уровне стимулировать эту работу.

С февраля партнёр отказал-
ся поставлять двигатели, частич-
но проблему решили за счёт китай-
ских комплектующих. «Что касается 
БелАЗов, то совместно с белорусами 
мы стали укомплектовывать само-
свалы китайскими двигателями, на 
сегодняшний день они успешно ра-
ботают на тяжёлых линейках, – от-
метила Елена Дробина. – С компани-
ей «БелАЗ» мы поставили задачу – 
в первом квартале 2023 года начнём 
обкатывать первый коломенский 
двигатель на 220-тонной машине, 
надеемся, что промышленное испы-
тание увенчается успехом, и потом 
пойдём в серийное производство».

Также сотрудничество с Кита-
ем помогло решить вопросы по по-
ставкам крупногабаритных шин, ко-
торые отказались поставлять Евро-
па и Япония. Одновременно компа-
ния решила запустить аналогичное 
производство в Кузбассе.

Ещё одна из проблем – слож-
ность поступления выручки из-за 
рубежа. Не все банки идут на со-
трудничество.

На ряд этих и других проблем-
ных вопросов Андрей Белоусов отве-
тил «предельно откровенно». Часть 
вопросов импортозамещения помо-

гает решить параллельный импорт. 
Минпромторг составил перечень 
ключевых видов техники и обору-
дования, в том числе для горнодо-
бывающей отрасли, финансирова-
ние производства всего этого будет 
вести Фонд развития промышлен-
ности. Для производства крупных 
видов оборудования будет введён 
особый механизм финансирования 
«длинными и дешёвыми деньгами», 
но при условии консолидированного 
долгосрочного контракта.

Также первый заместитель пред-
седатель правительства РФ пояснил, 
как будут формироваться экспорт-
ные пошлины: есть пороговая цена, 
ниже которой пошлина не берётся. 
Эта цена отсечения будет в разме-
ре 150 долларов за тонну. Она выше 
средней контрактной: цена россий-
ского угля на мировых рынках на 
Востоке составляет порядка 130-
140 долларов за тонну.

Диверсификация 
экономики

Сегодня при экспорте ключевым 
фактором становится удалённость от 
рынков сбыта, отметил министр эко-
номического развития России Мак-
сим Решетников, который принял 
участие в совещании по видео-кон-
ференц-связи. Часть поставщиков 
из сибирских регионов при колеба-
нии цен может оказаться в зоне ри-
ска. «Этот вызов обсуждается в пра-
вительстве с 2020 года, когда в ак-
тивную фазу вступили европейские 
процессы по декарбонизации энер-
гетики. Именно тогда президент по-
ставил задачу диверсифицировать 
экономику зависимых от угольно-
го сектора и по доходам, и по рабо-
чим местам регионов», – подчерк-
нул министр.

Поэтому сегодня акцент сделан 
на развитии неугольных секторов 
экономики – сельского хозяйства, 
туризма, чёрной и цветной метал-

лургии, машиностроения. Прави-
тельством утверждена программа 
социально-экономического разви-
тия Кузбасса до 2024 года. Регион 
планирует привлечь 50 млрд рублей 
внебюджетных инвестиций, создать 
13 тысяч новых рабочих мест. Разра-
ботан план по диверсификации эко-
номики региона, который включает 
в себя 90 инвестиционных проектов 
на 460 млрд рублей.

Здоровье
и безопасность

В онлайн-формате к обсуждению 
подключился министр здравоохра-
нения РФ Михаил Мурашко. Он от-
метил важность проведения медико-
профилактических мероприятий на 
угольных предприятиях, проведение 
медосмотров, решение вопросов ре-
абилитации.

«Сохранение здоровья угольщи-
ков – ключевая проблема, – отметил 
Михаил Мурашко. – Трудоспособное 
население – самый мощный эконо-
мический потенциал нашей страны».

Не менее важный вопрос – обе-
спечение безопасности на предприя-
тиях угольной промышленности. Об 
этом говорил Иван Мохначук, пред-
седатель Российского независимо-
го профсоюза работников угольной 
промышленности.

Днём ранее в рамках форума со-
стоялось совещание руководителей 
и активистов Российского независи-
мого профсоюза работников уголь-
ной промышленности. В нём принял 
участие губернатор Кузбасса Сергей 
Цивилев, который подчеркнул роль 
профсоюзов в укреплении позиции 
отрасли. Глава региона также отме-
тил, что профсоюзы должны контро-
лировать вопросы обеспечения без-
опасного труда, человеческий фак-
тор не должен повлиять на жизнь и 
здоровье людей. Поэтому никакие 
проблемы нельзя замалчивать. К 
примеру, в Кузбассе создана трёхсто-
ронняя комиссия по рассмотрению 
споров на уровне правительства ре-
гиона. Такие же комиссии созданы в 
муниципалитетах, где есть угольные 
предприятия. Задача этих комиссий 
сразу урегулировать текущие вопро-
сы, которые возникают.

Также глава региона обратил 
внимание участников на то, что глав-
ным фактором стабильной жизни 
работников угольной отрасли яв-
ляется своевременное повышение 
заработной платы. И здесь, по ини-
циативе Сергея Цивилева, профсо-
юзным лидерам надо контролиро-
вать её индексацию с учётом роста 
цен и стоимости потребительской 
корзины.

Председатель региональной Фе-
дерации профсоюзных организаций 
Олег Маршалко в своём докладе под-
нял вопрос социальной защиты се-
мей мобилизованных граждан, для 

чего предложил внести необходи-
мые изменения в коллективные до-
говоры и соглашения. Это было ре-
комендовано на заседании област-
ной трёхсторонней комиссии.

Как отметил Олег Маршалко, в 
Кузбассе разработаны дополнитель-
ные меры поддержки мобилизован-
ных, и профсоюзы с этим солидар-
ны. Но изменения в коллективных 
договорах также помогут решить 
ряд вопросов. К примеру, если за 
работника часть ипотеки оплачива-
ло предприятие – кто теперь это бу-
дет делать? Будут ли положены семье 
мобилизованных граждан детские 
и оздоровительные путёвки? Да и в 
целом надо оказать людям помощь 
необходимыми вещами и продукта-
ми. «Все эти коллективные догово-
ры надо проверить, это очень важно 
и требует оперативной работы. Это 
касается не только угольных, но и 
всех предприятий», – отметил Олег 
Маршалко.

Просветительская часть 
форума

Угольный форум включал в себя 
не только обсуждение актуальных 
проблем отрасли, но и большой 
пласт просветительской работы. К 
примеру, глава региона рассказал 
молодёжи о том, как на добываю-
щих предприятиях Кузбасса реша-
ются экологические вопросы, о но-
вых технологиях добычи и перера-
ботки топлива. «Будущее угольной 
отрасли – это не наращивание объ-

ёмов добычи, а глубокая перера-
ботка угля в продукт с высокой сто-
имостью. Кузбасс уходит от статуса 
сырьевого региона, сейчас мы дела-
ем ставку на науку в этой отрасли. 
Необходимо сделать процесс добы-
чи угля более безопасным. Не менее 
важная задача, над которой сейчас 
совместно работают наши учёные и 
промышленники, – внедрение «чи-
стых» природоохранных техноло-
гий», – уточнил Сергей Цивилев. 
В целом для более трёх тысяч уче-
ников 6-11-х классов из всех муни-
ципалитетов региона были проведе-
ны занятия в практико-ориентиро-
ванном формате.

Также в рамках форума прошёл 
Международный научно-практиче-
ский симпозиум «Углерод: от угля 
до алмаза». В нём участвовали учё-
ные со всех регионов России, а также 
из-за рубежа. Участники обсудили 
проблемы и перспективы развития 
угольной промышленности, ком-
плексную цифровизацию производ-
ственных процессов, развитие энер-
гетики в условиях политики «двой-
ного контроля» по снижению угле-
родных выбросов, импортозамеще-
ние и другие.

На одной из площадок с лекци-
ей выступила доктор медицинских 
наук, профессор кафедры медицин-
ской генетики Северо-Западного го-
сударственного медицинского уни-
верситета имени И. И. Мечникова, 

президент ассоциации специалистов 
в области молекулярной медицины, 
медицинской и лабораторной гене-
тики имени Е. И. Шварца Валентина 
Ларионова. Она рассказала о необ-
ходимости развития в промышлен-
но развитых регионах, как Кузбасс, 
геномных технологий, эпидемиоло-
гических исследований и профилак-
тической медицины.

В Кемерове состоялся круглый 
стол «Экологические аспекты ути-
лизации отработанных крупнога-
баритных шин в Кузбассе», сооб-
щила пресс-служба АПК. Президент 
«Кузбасской Ассоциации переработ-
чиков отходов» Антон Хамин отме-
тил, что переработка шин в Кузбассе 
развивается активно и регион можно 
считать лидером в этой отрасли как 
по числу предприятий, так и по раз-
нообразию применяемых техноло-
гий и оборудования. Опытом в эко-
логической политике в части утили-
зации шин поделились специалисты 
угольных предприятий.

Итоги
В целом Первый Международ-

ный угольный форум «Угольная от-
расль – новые реалии» позволил 
его участникам обсудить важней-
шие проблемы отрасли, а главное – 
подвести итоги предыдущей рабо-
ты и определить векторы развития.

«Невероятные успехи, я в Куз-
бассе бывал не раз, вижу, как регион 
меняется на глазах. Вводятся новые 
объекты – спорта, здравоохранения, 

меняется жилищный фонд, дороги. 
Надо отдать должное команде Сер-
гея Евгеньевича, это достигнуто не 
благодаря каким-то благоприятным 
внешним условиям, к примеру, из-за 
цен на уголь, хотя они тоже сыгра-
ли свою роль. Администрация раз-
вернула системную работу и не бо-
ится рисковать. Мы в прошлый раз 
говорили, что строительство многих 
объектов началось в самый сложный 
период – угольного кризиса, панде-
мии. Были достаточно большие ри-
ски долгостроя, прекращения фи-
нансирования. Но Сергей Евгенье-
вич рискнул и выиграл, а вместе с 
ним выиграл и регион», – сказал 
первый заместитель председателя 
правительства РФ Андрей Белоусов.

О значении форума для страны 
рассказал губернатор Кузбасса Сер-
гей Цивилев: «Очень почётно, что 
все откликнулись на наше приглаше-
ние принять участие в Первом Меж-
дународном угольном форуме, это 
свидетельствует об огромном ува-
жении к угольной отрасли. Я счи-
таю, это историческое событие. На-
чиная с 2019 года развернулся миро-
вой кризис угольной отрасли, нача-
ли давить на то, что уголь не нужен, 
многие страны прогнулись, но Рос-
сия устояла. Андрей Рэмович Бело-
усов озвучил важную мысль: уголь-
ной промышленности России быть 
и развиваться».

Оксана СОХАРЕВА.

Большие перспективы 
чёрного золота

ПОДРОБНОСТИ

n Первый заместитель председателя правительства РФ Андрей 
Белоусов и губернатор Кузбасса Сергей Цивилев. Фото пресс-службы АПК.

n Участники Международного угольного форума. Фото Максима Киселёва.

n Фото Федора Баранова.

На модернизацию первичного звена здравоохране-
ния Кузбасса в течение 5 лет будет выделено почти 
12 млрд рублей.

В ходе рабочего визита в Кузбасс министр здравоохранения РФ 
Михаил Мурашко посетил самую крупную в регионе поликлинику 
№ 5 им. Л. И. Темерхановой.

«Мы видим, что позитивное изменение инфраструктуры по-
ложительно отражается на показателях здоровья. На протяжении 
пяти лет на модернизацию первичного звена здравоохранения Куз-
басса запланировано выделить почти 12 млрд рублей. Уже в этом 
году регион освоит 2,5 млрд рублей. На эти средства будет постав-
лено более 220 автомобилей и более 230 единиц оборудования. За 
весь период модернизации будет создано 8 новых поликлиник и 
150 отремонтировано», – подчеркнул Михаил Мурашко.

«Сейчас мы активно переоснащаем больницы региона в север-
ной и южной агломерациях, чтобы у всех жителей Кузбасса были 
равные возможности получения качественной медицинской по-
мощи рядом с домом. В первую очередь закупаем диагностиче-
ское оборудование, чтобы врачи имели возможность вовремя вы-
являть заболевания и начинать лечение, что даст благоприятный 
прогноз на полное выздоровление», – сообщил губернатор Кузбас-
са Сергей Цивилев.

Побывал министр здравоохранения РФ в Кузбасской кли-
нической больнице скорой медицинской помощи им. М. А. Под-
горбунского, посетил Кузбасский кардиоцентр имени академика 
Л. С. Барбараша.

Пресс-служба АПК.

КСТАТИ

В рамках Международного 
угольного форума состоялся тор-
жественный приём лучших ра-
ботников добывающих предпри-
ятий Кузбасса.
За большой вклад в развитие 
угольной промышленности и 
многолетнюю добросовестную 
работу заслуженные работники 
угольной отрасли Кузбасса по 
указу президента РФ Владимира 
Путина удостоены государствен-
ных наград.
2 человека получили благодар-
ность президента Российской 
Федерации.

37 горняков региона удостоены 
почётного звания «Заслужен-
ный шахтёр Российской Феде-
рации».
За большой личный вклад в 
развитие топливно-энергети-
ческого комплекса и многолет-
ний добросовестный труд 10 че-
ловек награждены медалью 
«За заслуги в развитии топлив-
но-энергетического комплекса» 
II степени, 3 – знаком отличия 
«Шахтёрская слава» II степе-
ни. Губернатор Кузбасса Сергей 
Цивилев отметил 10 жителей 
региона областными медалями.








